

DES AVIONS DANS LE CIEL ET SUR LE SOL, EN PAYS DE LOURDES

Il existe dans toutes les montagnes de France des pistes aéronautiques un peu particulières, ce sont les Altisurfaces. En pays de Lourdes, celle d'Artigues offre la particularité d'être située aux abords d'une ville importante, puisque elle est très proche de la cité mariale.

Depuis le sommet du Pic du Jer, les visiteurs peuvent l'apercevoir, plein Est, à moins de 2 kilomètres. Elle est fréquentée par des pilotes qualifiés dans la discipline de l'aviation de relief, utilisant des appareils adaptés à ces pistes courtes et pentues.

L'Association Pyrénéenne des Pilotes de Montagne dispose d'un avion école basé à Luchon. Il s'agit d'un « Piper » jaune à aile haute, que les habitants des communes proches d'Artigues, sont habitués à voir évoluer dans le secteur.

Cette piste est une propriété privée de la commune. Elle mesure 300 mètres de long par 20 de large, alors que l'envergure des avions qui s'y posent est de l'ordre de 10 mètres ! Elle permet cependant aux pilotes de bénéficier d'une pente 10% pour l'envol, soit une dénivelée de 30 mètres.

En son point haut, l'Altisurface est située à l'altitude 747.

L'atterrissage se fait systématiquement dans le sens de la montée et le décollage dans le sens contraire. Ceci différencie ces pistes de montagne avec celles de plaine. Pour ces dernières, c'est l'orientation du vent qui définit le sens des mouvements.



Le samedi 22 août prochain, l'APPM organise à Artigues un rassemblement aérien, avec report au dimanche 23 en cas de mauvaise météo.

Marie Plane, nouvelle maire d'Artigues, aura le plaisir d'accueillir ces passionnés de l'air et du pilotage de plaisir lors de l'apéritif offert par la municipalité, lequel sera suivi du traditionnel pique-nique.

Il est recommandé aux promeneurs des sentiers proches et autres visiteurs, de rester éloignés de la piste lors des arrivées et départ des appareils.

Par contre, **une cessation organisée des vols entre 11 heures 30 et 14 heures permettra à tous de s'approcher des avions multicolores**, de discuter avec les pilotes, et surtout de réussir de magnifiques photos dans ce beau décor divisé en deux par le méridien de Greenwich.



Rassemblement 2012 à l'Altisurface d'Artigues

Il y aura a minima une dizaine d'avions, dont certains très anciens. La plupart des équipages viendront du grand Sud-Ouest et l'un d'entre eux d'Espagne.

Si ces rassemblements sont fréquents depuis la création de cette piste en 1985, il s'agit cependant d'un fait assez inhabituel.

Christian Falliéro.
(Pilote membre de l'APPM)